

## LE ROCHER TOURTE ET REYCHAUSSEYRE

Fait le 17/09/2025

4 heures

350 m – 13,1 Km - IBP : 48

Rando moyenne

Carte IGN : 2836OT

Départ : Les Estables, route de Freycenet la Cuche

### Commentaire :

Voilà une rando qui ravira les amateurs de vastes panoramas. En effet, l'essentiel du parcours se déroule sur des sentiers ou des chemins offrant des vues à l'infini sur les grands espaces de ce secteur du Mezenc. Et comme on fait le tour d'une montagne, les vues s'ouvrent dans toutes les directions. En fin de rando, la montée au sommet du Rocher Tourte offre une belle récompense.

Quelques passages sur des pistes forestières peuvent toutefois sembler un peu longuets.

### Topo :

On est garés le long de la petite route et on prend la direction des Estables en empruntant la petite route en question. Marcher 600 mètres et quitter la route pour un sentier à droite. Ce sentier s'élève progressivement au milieu des prés à vaches. On est partis depuis une vingtaine de minutes et on débouche sur un sentier très fréquenté et balisé jaune et GR. On le prend vers la droite.

On entame un presque tour du Reychausseyre. Malheureusement, on ne pourra pas accéder au sommet car il s'agit d'une réserve biologique protégée. On marche une vingtaine de minutes sur ce sentier dans une belle forêt variée. On arrive alors à un carrefour où on prend une moche piste d'exploitation en épingle à gauche. La piste monte, devient un peu moins affreuse puis on sort de la forêt et on doit franchir une clôture à vaches. On découvre alors de beaux panoramas sur la droite. On franchit encore successivement deux clôtures et on retombe sur le sentier balisé jaune et GR. On va à droite.

On marche désormais avec de vastes prairies sur la droite et une vue à l'infini. Dix minutes ainsi et on débouche sur une grande piste carrossable (**1 heure**). On va à droite toujours avec les balisages jaune et GR.

Au début on bénéficie encore de vastes vues sur la droite, ce n'est donc pas désagréable. Puis on pénètre en forêt et cela devient plus ennuyeux. Ensuite on sort de la forêt et la piste devient une routelette goudronnée mais on retrouve des vues. On remarque sur la droite une jolie et typique bâtie. Une descente nous amène ensuite à un carrefour avec un panneau de rando appelé Poupolèche (**1 heure 30**).

On reste à gauche sur la route et sept ou huit minutes après, on dépasse des installations agricoles et juste après on quitte la route pour un sentier à gauche, toujours jaune et GR. Ce joli sentier horizontal offre encore de belles vues, plutôt vers l'Ouest cette fois.

Dix minutes et on coupe une piste, on continue en face avec uniquement le balisage jaune. Le sentier devient un chemin herbeux. Encore une douzaine de minutes et à une fourche on prend à droite un sentier balisé jaune. Un quart d'heure et on laisse sur la droite une belle bâtie appelée Bellevue et qui mérite son appellation.

Le chemin devient plus large mais toujours agréable, les vues s'ouvrent maintenant vers le Sud. Encore dix minutes et on prend à gauche un sentier balisé jaune panneauté Rocher Tourte. Dix minutes et on fait un droit gauche pour continuer sur un chemin balisé jaune.

Le chemin devient ensuite un sentier en montée puis on arrive sur un replat. On évolue désormais sur un agréable sentier herbeux et horizontal. On atteint un panneau indiquant site d'escalade à gauche, on n'y va pas, on reste sur notre sentier. Marcher encore une centaine de mètres et repérer un autre panneau site d'escalade. Ici, sur la gauche, un passage dans la clôture permet l'accès à un sentier non balisé.

On va maintenant faire un aller-retour au sommet du Rocher Tourte, cela sera la récompense de la journée, je vous déconseille donc de vous abstenir de cet aller-retour !

Dès le début du sentier, on peut admirer les orgues basaltiques du Rocher Tourte, elles servent donc de site d'escalade. Puis le sentier commence à s'élever et on franchit une clôture. Juste après, aller à droite tandis que le sentier de gauche se dirige vers le site d'escalade. On entame une montée assez courte mais sportive avec des marches rocheuses à franchir.

En haut, on débouche sur un plateau incliné et couvert de myrtilles et de bruyère. On bénéficie déjà ici de superbes vues. On continue à monter sur le sentier et on atteint finalement le sommet (**3 heures 15**).

Inutile de poursuivre le sentier vers l'Ouest mais on peut en revanche faire quelques mètres à gauche vers le Sud.

Puis on reprend notre sentier en descente et on arrive immédiatement à une fourche. On prend à droite pour rejoindre le haut des orgues basaltiques. Encore un superbe point de vue. Ensuite on tourne le dos au vide et on s'engage sur une petite sente qui rejoint rapidement le sentier emprunté à la montée. On redescend alors au carrefour avec le sentier balisé jaune et on le prend à gauche.

Dix minutes de beau sentier et on débouche sur un moche piste forestière qu'on prend à gauche. Dix bonnes minutes et on prend un large piste carrossable à droite. Encore dix minutes et on retrouve le parking (**4 heures**).